

Wer sind wir?

Die „Initiative MarkusGarten“ ist eine Nachbarschaftsinitiative, die sich seit 2013 nachhaltig um die Gestaltung und Pflege des Markusplatzes in Berlin-Steglitz kümmert.

Zur Initiative gehören ca. 50 aktive ehrenamtliche „MarkusGärtnerinnen und –Gärtner“ (Stand 2/2017), die von der anliegenden Grundschule am Stadtpark, dem Hort und der Evangelischen Markusgemeinde unterstützt werden. Die Initiative selbst legt Wert auf ihre weltanschauliche, religiöse und parteipolitische Unabhängigkeit.

Die Koordination der Arbeit am Platz liegt z.Zt. bei den Gründern der Initiative. Sie sind auch Ansprechpartner für das Grünflächenamt Steglitz-Zehlendorf, das für den Unterhalt und die Pflege des Markusplatzes zuständig ist. Die Initiative unterstützt das Grünflächenamt zuverlässig bei dieser Aufgabe.

Wir sind bewusst kein Verein, sondern arbeiten an einem lokalen Netzwerk, das ohne Hierarchien auskommt und durch Eigenverantwortung, Kooperation und Konsens funktioniert. Aus dieser Struktur ergibt sich, dass nur namentlich bekannte Personen für bestimmte Bereiche der „MarkusGarten“-Arbeit verantwortlich tätig sein können. Das betrifft z.B. Beetpatenschaften, Brunnenpflege und Graffiti-Beseitigung. Die jeweils Verantwortlichen organisieren ihre eigenen Helfer-Gruppen.

Was tun wir?

- Durch Beetpatenschaften werden die Beete sowie die Randbereiche des Platzes bepflanzt und gepflegt. Dazu finden im Frühjahr und Herbst jeweils gemeinschaftliche Putz- und Pflanztage statt.
- In Kooperation mit der BSR („Kehrenbürger“) werden an diesen Aktionstagen auch die angrenzenden Straßen gesäubert.
- Eine Brunnengruppe hält den Brunnen während der Betriebszeit (April – Oktober) sauber und entlastet damit das Grünflächenamt beim Brunnenbetrieb.
- Die BücherboXX-Gruppe kümmert sich um Unterhalt und kontinuierliche Betreuung der „MarkusBoXX“ in Kooperation mit dem Berliner BücherboXX-Projekt INBAK (Institut für Nachhaltigkeit in Bildung, Arbeit und Kultur K.Kutt): „Bring ein Buch – Nimm ein Buch – Lies ein Buch!“.
- Eine Graffiti-Gruppe sorgt dafür, dass Graffiti auf Bänken, Brunnen, BücherBoXX etc. möglichst schnell entfernt wird.
- Finanziell wird die Arbeit ermöglicht durch Zuwendungen für Sachmittel vom Bürgermeisteramt Steglitz-Zehlendorf und durch Spenden von privaten und institutionellen Sponsoren. Die Spenden werden über das Konto des Freundeskreises der Markuskirche e.V. verwaltet.
- Eine Mailing-Liste, ein Blog (<https://markusgarten.wordpress.com>) und ein Stammtisch-Termin sorgen für die Kommunikation untereinander.
- Wir arbeiten aber nicht nur zusammen, sondern feiern auch miteinander, z.B. bei einem Brunch nach den Aktionstagen und mit einer „Weinprobe“ im September.

Was wollen wir?

Durch den gepflegten Markusplatz möchten wir vor allem die Menschen ansprechen, die hier leben. Auf dem Platz begegnen sich Menschen aller Generationen, unterschiedlichster Herkunft und mit vielfältigen Erfahrungshorizonten auf Augenhöhe. Sie alle sollen sich zu jeder Tageszeit hier wohl fühlen können. Neben den Blumenbeeten und Beerensträuchern wünschen wir uns eine aufblühende Nachbarschaftskultur, mit einem respektvollen und freundlichen Umgang miteinander als Grundlage für ein friedliches Zusammenleben in Vielfalt.

Kontakt: helmut.luebbeke@t-online.de

Spenden (steuerlich absetzbar): „Freundeskreis Markuskirche, e.V.“ Stichwort „Initiative MarkusGarten“, IBAN DE14 1001 0010 00826701 02, BIC PBNKDEFFXXX